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鞭炮声少了是今年过节最大的收获

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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一家之言

感悟“家风是什么”

家风教育终于回归了

结了婚的你，咋过的情人节

漫漫画画：：夏夏坤坤

我来抛砖

@慧萍：作为一个结了婚的人每年还会对情人节有
期盼。尽管有时候收到的礼品是在威逼利诱下完成的，不
过收到时还会有一份欣喜。觉得结了婚的人不应该全是
柴米油盐酱醋茶，也应该有鲜花。

我有话说

“师带徒”

促技能水平提升

国网海阳供电公司

毛旭松

今年烟台的鞭炮燃放量和
销售量跟往年比起来，可以说
是有了明显下降。实话说，烟花
爆竹销量缩水并不意外，这除
了跟市民环保意识的提高密不
可分之外，还跟当前崇尚的干
干净净过年的社会风气有着密
切联系。

放在若干年前，可能根本不
会讨论什么春节期间是否应该
少放鞭炮的问题，可如今在城市
里很难再见到满天星斗，空气质
量每况愈下，使得我们不得不正
视空气质量问题了。几年前，有
些一线城市颁布禁放令，通过行
政法规的方式禁止春节期间燃
放鞭炮，结果引发民意强烈反
弹，毕竟逢年过节燃放鞭炮的习
俗由来已久，传统难以一刀割
裂。

所谓“同呼吸、共命运”，当
大家面临着严峻的空气质量挑
战，最终就会选择少放或者不放

烟花爆竹。人们就会意识到，璀
璨的烟花确实能让人美不胜收，
套句时髦的话“烟花易冷，只有
一时的灿烂”。另外，人们生活水
平提高，春节假期的活动项目太
多了，放烟花爆竹只是其中一项
而已，比如看看电影、猜猜灯谜、
赏赏花灯，老百姓可选择的项目
多了，放鞭炮的需求自然也就不
那么迫切了。

有人担心鞭炮声少了，没以
前那么热闹了，其实这种想法有
些多虑了。以今年的渔灯节为
例，可以明显感觉到鞭炮放得比
以前少多了。少了鞭炮纸屑，空

气也清新了不少，热闹劲儿可丝
毫不差。尤其是初旺村的秧歌队
出现之后，更是获得了齐声喝
彩，少了不绝于耳的噼啪声，慕
名而来的游客更能够驻足细赏
渔灯节祭祀习俗。

不夸张地说，优越的自然环
境是咱们烟台得天独厚的资源，
更是城市发展的前提和基础，保
护环境应该深入到每位市民的
心中，落实到行动中去，春节期
间鞭炮销量和燃放量双双下降，
正是烟台人文明素质的最好体
现。

让人欣喜的是，不少人通

过微信、微博这种网络平台发
出自己的声音，借助网络的凝
聚力叠加每个个体的声音，从
而形成自发的号召，进而影响
城市的大面貌。如果你留意微
博的话，“少放鞭炮”一直是春
节假期微博的热门话题。从对
禁放令的反感到对网络倡议的
共鸣，人们对于环境质量的反
思从被动转为主动。

春节期间燃放鞭炮已经从
环保、安全高度进一步提升到文
明高度，可以说，鞭炮燃放量销
量的下降可以说是今年过年最
大的收获。

看一家媒体调查，称河南
六成受访公务员想过辞职，但
无一人实践。如此调查没啥意
义，你问那些仍当着公务员的
人 ，当 然 是“ 无 一 人 实 践 辞
职”，这不废话吗？很像是“不
在的请举手”。能否扎实做个
历史对比，同一部门在10年中
有多少公务员辞职了，这样的
实证数据对比才有意义。

——— 曹林(媒体人)

过去10余年中，城市人口
增长0 . 5倍，而城市建成区面积
增加了接近 1倍，很多三四线
城市都存在建设用地过度开
发问题，城市建设空有架子却
没有产业支撑，最终只能是人
去楼空、当地政府负债率大幅
上升。无论是城镇化还是城市
化，都应该是经济发展的结果
而非手段，如果不遵循经济规
律，过多规划区域布局，最终
的结果是人口与投资的逆向
流动，资源的错配和房地产泡
沫的破裂，即短期发展红利造
成长期萧条。

——— 郎咸平(经济学家)

新闻：重庆市内 4名自驾
游爱好者AA制合资，花费2个
半月时间，自行设计、改装了
展开面积达到24平方米，可供
1 2个人居住，可以打麻将、唱
K、洗澡、做饭的移动别墅。这
辆房车折叠起来后，外观与普
通集装箱货车没有什么区别，
打开集装箱看到的是搭载的
一堆货物，所以说不会有车辆
改动引起的麻烦。(重庆时报)

点评：省了土地税，只交停
车费。

新闻：“行政审批流程太
复杂了，一天一夜都讲不完。”
海南省人大代表邢诒川在海
南“两会”上“晒”出了他制作
的“行政审批长征图”。长达 5

页的A3纸张，详细记录着一个
投资项目从获得土地到办完
手续，需经过 3 0多项审批，盖
上 百 个 章 ，全 程 最 少 需 历 经
272个审批日。(新京报)

点评：每个章好似一台印钞
机。

本报讯(记者 闫丽君 通
讯员 董波 ) 连日来，海阳市
供电公司积极拓展技能人才“师
带徒”渠道，通过对口专业师徒
结对，充分发挥各类专家人才素
质优势，为新老职工打造快速成
长的学习平台。

朱晓楠(蓬莱市)

前几日话题版讨论烟台
人家的家风，如果说2014年
春晚片头采访显示出央视以
更加开阔的心胸和积极的态
度在包容不同的声音，那么
央视的采访“家风是什么”，
则是让举国上下重温家风、
提升自身价值观，实现美丽、
幸福中国梦的强有力保障。

我们中华民族五千年的
传统底蕴，可以说内容丰富、
内涵深刻。家庭中对于传统
的吸收和内化对子孙后代能

产生深远影响，对后辈们的
成长进步意义重大。其实，对
于普通家庭来说，家风、家训
就 是 父 母 挂 在 嘴 边 的“ 唠
叨”。

我记得我小时候，家里
来客人了，不站起来问好，客
人要走，不送到门外，父母就
要骂一顿。吃饭的时候，老人
没坐下，孩子不能坐下，老人
没动筷子，孩子就要等着。有
吃的东西，第一口要给长辈
吃，不然，就要挨骂。有些家
庭可能会说到家风就是“尊
老、勤奋、诚实”。我个人感

觉，对于家风的解释还是现
实点、生活点，没必要过于笼
统，这让孩子也能更直观地
了解、更贴切地去体会。

都说“修身齐家治国平天
下”，我想只有自身的能力、素
质提高到一定境界了，才能有
所作为，“一屋不扫，何以扫天
下”？央视的采访家风是什么，
内容丰富、教育意义重大，好！
大家不妨思考一个问题：为什
么要在春节期间、阖家团聚的
时候，去回顾“家风是什么”，
这个时候去提及家风，它的用
意又是什么呢？

马恒库(蓬莱市)

春节期间，中央电视台新
春走基层栏目进行了“家风”
教育报道，这实在太好了，“家
风”教育终于回归了，依我看，
能够回来就好，迷途知返，永
远不晚。

实际上，系统的“家风、
家规”版本，最早出自于中
国，千余年来，已形成中华民
族的优良传统。遗憾的是，改
革开放后，人心浮躁，我们把
这个优良传统基本上丢掉

了，随之慢慢出现了奢华之
风横行，社会人与人之间关
系冷漠，家庭成员之间有时
失之和睦，特别是老人们没
有受到应有的尊敬。

君不见，十多年来，韩剧
风行神州。电视剧和电影是社
会、家庭生活的镜子，如我们
每次看到韩国家庭的尊老、爱
老、敬老之举，心中一种羡慕
之情总是油然而生，同时叹息
原本是中国的优良传统，自己
把它丢掉了，人家把它捡起来
视为珍宝而用之，并不断发扬

光大。悲哀，极大的悲哀！
现在好了，我们终于把自

己丢掉的宝贝又捡拾起来，并
决心传承下去。有人说，我们
对这个问题觉醒得有点儿晚，
我认为，只要认识到了，开始
做了，就不算晚。集腋成裘，聚
沙成塔，只要我们从现在开
始，从儿童教育抓起，从社会
细微之处抓起，从家庭琐事抓
起，这样日复一日，年复一年，
长抓不懈，一个尊老爱幼、勤
俭持家的社会风尚的春天离
我们还会远吗？

乡音诠释执著

王春红(蓬莱市)

央视推出的《出彩中国人》
让咱蓬莱渔家乐老板娘孙长艳
大放异彩。唱完“不好唱的大歌”
(蔡明语 )，蓬莱土话大大方方顺
嘴溜达出来了，这是原生态，连
副市长都夸说得地道。当初有些
人闯关东，结果到头归来真是

“乡音无改鬓毛衰”。我四叔在外
闯荡五十年，来家张口一搭话，
当年的小伙伴如今的老伙计都
乐了：还是咱村腔调。

由于经济文化等因素，方言
大流行。什么广东普通话、宋丹
丹版东北话、黄勃版青岛话。你
方唱罢我又“火”。多多少少带动
地方文化经济发展已是毋庸置
疑，借以风生水起者亦有先例。
过去，我曾为自己说话带口音而
害羞自卑过，现在没有了。我学
会普通话，可以根据交流对象和
不同场合自由选择，简直可说是
游刃有余。观念更新让人们摆正
了心态，今天的中国人已开始竞
相出彩！

著名散文作家杨朔是咱蓬
莱老乡，瞧人家文章多干净，不
仔细品味真不好分辨他是哪儿
人，据说回乡依旧能说韵味十足
的家乡话。央视《星光大道》节目
里有个《家乡美》环节，阿宝整了
陕北话，山楂妹拉了山东话。我
相信咱蓬莱话、莱州话以致烟台
话伴随地方大发展，一定能“火”
起来。

就让乡音诠释我们的执著吧！

@有水无为：一直都认为，
情人节这个词是个不折不扣的
贬义词，竟然还有结婚了的人和
自己的对象过这个节。

@韵竹：结了婚老公比咱更
纠结。花钱多了遭埋怨，花钱少
了怕说不在乎。

@原风景：花不花钱与过不
过节关系大吗？礼物重在用心。

@duyan1129：居家过日子，
浪漫与否也要看自身的经济情
况。

@王凯李：结了婚的那叫爱
人，处对象的那叫恋人，有血脉
的叫亲人，情人是什么？

@碎蓝坠子：结婚8年，情人
节从来都没收到过花，不过收到
过巧克力。我老公说，有买花那
钱，买巧克力吃比买花划算多
了。

@猫宸宸520：情人节的花
多贵呀，出去停车难，各家吃饭
的地都爆满，我宁愿两人在家做
个精致的小菜，喝上一杯，当然
如果有礼物就更好了。

来源：烟台论坛
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